
 

 

Ata da 18ª. Reunião ExtraOrdinária do Conselho Municipal de Proteção e Defesa Animal 

No dia 3 de outubro de 2023, às 9h horas da manhã, reuniram-se na sala de reuniões da Prefeitura do município de 

São Bento do Sapucaí os membros do Conselho Municipal de Proteção e Defesa Animal, com as presenças de:  

Isadora Sumaquero Gutman (Presidente), Férys Fozatto Ramalho (2º. Tesoureiro), Marilúcia Bernardi (1ª tesoureira), 

Emanuele Kézia da Rosa e Ruth Alfaia de Faria como membros  representantes da Sociedade Civil; Ivan dos Santos, 

como representante da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente.   

A Pauta dessa reunião foi composta por: ataques de cães na cidade, novos membros do Conselho, cartazes e faixas 

de divulgação, Programa de Castração: feedback e nova contratação, Projeto de Lei e divulgação das atividades do 

Conselho.  

A reunião iniciou com a constatação que não houve a substituição dos membros representantes do Poder Público, 

que não comparecem as reuniões. E ocorreu a exclusão dos membros da sociedade civil que não participam mais do 

Conselho do grupo de WhatsApp. Então, foi discutida a necessidade de fazer chamamentos públicos para a 

sociedade civil participar das reuniões do Conselho. 

Em seguida, foram discutidos os casos de complicações e óbitos na Etapa II do Programa de Castrações: Catalina, 

cachorro faleceu dias após a castração; Rafaela, gato faleceu no dia seguinte a castração; Graziela, cachorra teve 

complicações e passou por cirurgia de emergência. Foi determinado que fosse feito um Ofício pelo Conselho 

solicitando um retorno da empresa sobre os casos mencionados. Também foram discutidas possíveis melhoras para 

a Etapa III, como: cadastro mais completo e o transporte de pessoas que não tem condição pela própria empresa ou 

pela Prefeitura. Além disso, a presidente Isadora pontuou a necessidade de capturar as colônias de gatos conhecidas 

na cidade para serem castrados durante a Etapa III. 

Acerca do Projeto de Lei foi estabelecida a necessidade de agendar uma reunião com a Vereadora Thaynara Pereira 

e uma das autoras do Projeto de Lei da cidade de Paraisópolis, Christina, para entender melhor as condições e 

possibilidades para o nosso Município. 

Por fim, a presidente Isadora atualizou o Conselho sobre os casos de mordidas de cachorros e que o tutor foi 

identificado. Ainda assim, visando o bem-estar dos animais é importante entrar em contato com o responsável e 

verificar as condições em que esses cachorros estão sendo mantidos. 

  Sem mais a declarar, eu, Férys Fozatto Ramalho (2º. Tesoureiro), encerro a presente ata. 
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